

CENTRO PARA EL PROGRESO DE ANTOFAGASTA

PRAT 461 — OFICINA 606 (EDIFICIO SEGUNDO GOMEZ)
ANTOFAGASTA

19-5-9

ANTOFAGASTA, Julio 17- 1990

*Excelentísimo Sr Presidente
de la Republica de Chile
Don Patricio Aylwin Azócar
ANTOFAGASTA .*

Sr Presidente :

Me permito adjuntar a Ud. un ejemplar de mi discurso, que en calidad de Presidente del Centro para el Progreso de Antofagasta, leí en la Reunión del Sector Privado realizada esta mañana en nuestra ciudad, con vuestra Excelencia.

Sr Presidente, agradezco en nombre del Centro para el Progreso de Antofagasta, la oportunidad que nos ha ofrecido de poder llegar a Ud. en forma directa, para exponer y plantear el diagnóstico que hemos elaborado de nuestra II Región Antofagasta.

Sr Presidente, a nombre de los habitantes de esta II Región, cuyo sentir represento, hago llegar a Ud. nuestros más fervientes votos porque la gestión de su Gobierno sea compartida con todos los chilenos y que juntos logremos llevar a nuestra querida Patria por la senda del progreso y bienestar que se merece nuestra nación.

Saluda atentamente á Ud.


*Radomir A. Petricio Yaksic
Presidente de Centro
Para el Progreso de
ANTOFAGASTA*

cc. ar.

CENTRO PARA EL PROGRESO DE ANTOFAGASTA

PRAT 461 — OFICINA 606 (EDIFICIO SEGUNDO GOMEZ)

ANTOFAGASTA

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL CENTRO PARA EL PROGRESO DE ANTOFAGASTA
FECHA : 17 DE JULIO DE 1990.-

EXCELENTISIMO SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DON PATRICIO AYLWIN A.

= HE SIDO INVITADO EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DEL CENTRO PARA EL PROGRESO DE ANTOFAGASTA, A ESTA REUNION DEL SECTOR PRIVADO, A PESAR DE REPRESENTAR A TODOS LOS SECTORES DE LA CIUDAD. NUESTRO ALCALDE, INCLUSIVE, FORMA PARTE DE ESTE DIRECTORIO.

QUIERO APROVECHAR ESTA OCASION PARA REFERIRME A UN DIAGNOSTICO DE LA REGION QUE HEMOS ELABORADO.

SU EXCELENCIA DIJO ANOCHE QUE ESTA REGION NO PODIA ESPERAR LEYES ESPECIALES, QUE HABIA REGIONES MAS POBRES CON LAS CUALES DEBEMOS COOPERAR YA QUE ESTA ES UNA DE LAS MAS RICAS.

LAMENTO NO ESTAR DE ACUERDO CON SU EXCELENCIA CON RESPECTO A NUESTRA REALIDAD.

SOMOS CADA DIA MAS POBRES YA QUE MINUTO A MINUTO PERDEMOS RIQUEZAS NO RENOVABLES CUYOS BENEFICIOS ECONOMICOS NO QUEDAN EN LA REGION.

TENEMOS UNA FUGA CONSIDERABLE DE RECURSOS HUMANOS Y CAPITALES, COMO QUIZA NINGUNA OTRA ZONA DEL PAIS.

SOMOS UN DESIERTO REGIDO POR LEYES DE UN PAIS AGRICOLA. NUESTRO CODIGO DE AGUAS ES EL MISMO QUE RIGE EN LA OCTAVA REGION.

NO PODEMOS AUMENTAR NUESTRA POBLACION NI EN CANTIDAD NI EN CALIDAD..

SE HA RACIONADO EL CONSUMO DEL AGUA POTABLE A LA POBLACION PRIVILEGIANDOLO PARA LAS EXPLOTACIONES MINERAS. HEMOS ARRASTRADO ESTE PROBLEMA POR AÑOS, PARA LUEGO COMPROBAR QUE UNA EMPRESA EXTRANJERA SOLUCIONA EL PROBLEMA HIDRICO EN SOLO UNOS DIAS.

PODRIA PENSARSE QUE NO HAY INTERES EN QUE LA POBLACION AUMENTE PARA QUE ASI NO DISPUTE ESTE RECURSO A LAS COMPAÑIAS MINERAS. CHUQUICAMATA DEBE ESTAR CONSUMIENDO CASI TRES VECES EL AGUA QUE CONSUME LA CIUDAD.

AQUI PAGAMOS EL AGUA MAS CARA DE CHILE Y LA ENERGIA ELECTRICA MAS CARA DEL PAIS. POR ESTA RAZON LA PLANTA MADECO SE TRASLADO A SANTIAGO Y ACTUALMENTE ES UNA DE LAS EMPRESAS MAS CONTAMINANTES DE LA CAPITAL.

NO HEMOS PODIDO LOGRAR QUE LOS SENADORES QUE NOS REPRESENTAN SEAN HABITANTES DE LA REGION. LOS DE SANTIAGO FUERON MEJORES Y POR ESO GANARON.

APORTAMOS PARA LA DEFENSA NACIONAL 150 MILLONES DE DOLARES AL AÑO, SOLO POR CONCEPTO DEL 10% DE LAS VENTAS DE CODELCO (SIENDO CHUQUICAMATA EL 50 % DE TODO CODELCO). VEMOS, SIN EMBARGO QUE ESTE MINERAL CADA DIA TIENE MAS PROBLEMAS, BAJANDO SUS LEYES Y CON PROBLEMAS GEOLOGICOS.

¿ NO SERIA SENSATO QUE PARTE DE ESTOS FONDOS FUERAN USADOS EN EL DESARROLLO DE LA REGION , TODA VEZ QUE CADA DIA CON MAYOR INSISTENCIA, PAISES VECINOS MANIFIESTAN SU INTENCION DE RECUPERARLA? ¿

ESTA SITUACION ES CAPTADA POR LOS ANTOFAGASTINOS. SOMOS SOLO UN 3% DE LOS CHILENOS, QUE APORTAMOS EL 8% DEL PGB (CON CASI CERO INDUSTRIAS) Y SOLO RECIBIMOS APROXIMADAMENTE EL 2% DEL GASTO SOCIAL DEL PRESUPUESTO.

CENTRO PARA EL PROGRESO DE ANTOFAGASTA

PRAT 461 — OFICINA 606 (EDIFICIO SEGUNDO GOMEZ)
ANTOFAGASTA

EL GOBIERNO ANTERIOR IDEO UN SISTEMA DE ZONAS EXTREMAS QUE NOS HA PERJUDICADO, QUEBRANDO LA UNIDAD DEL NORTE GRANDE, AL DAR A LA PRIMERA REGION FRANQUICIAS QUE REPERCUTEN NEGATIVAMENTE EN ESTA. ALLA EXISTE LA FRONTERA LIBRE ALIMENTICIA POR LA QUE CLAMAN LOS ANTOFAGASTINOS.

PERO ¿ NO ES ACASO ,EL SISTEMA ZOFRI UNA FORMA DE SACAR DE SU PROLONGADA CRISIS A LA PRIMERA REGION, CAUSADA POR LA NO REINVERSION EN ELLA DE LOS CUANTIOSOS RECURSOS QUE GENERO EN TIEMPOS DEL SALITRE? ¿ NO VAMOS NOSOTROS POR EL MISMO CAMINO?

EL ESTADO AL NO REINVERTIR EN LA REGION ESTA EMITIENDO UN MENSAJE QUE LOS HABITANTES DE LA ZONA CAPTAN PRODUCIENDOSE ENTRE OTROS EFECTOS NEGATIVOS, EL DESARRAIGO, EL DESEO DE OBTENER LAS MAYORES UTILIDADES EN EL MENOR TIEMPO POSIBLE PARA LUEGO EMIGRAR HACIA OTRAS REGIONES CON MEJORES PERSPECTIVAS Y QUE EFRECEN UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA.

SE PRODUCE UNA BAJA EN LA MORALIDAD, YA QUE TODOS O LA GRAN MAYORIAQ ,SOMOS ANTOFAGASTINOS DE PASO.

EL SEÑOR INTENDENTE SE REFIRIO A ANTOFAGASTA COMO UN CAMPAMENTO. LAMENTO DECIRLE QUE NO ESTA LEJOS DE LA VERDAD.

ANOCHES SE LE SOLICITO A SU EXCELENCIA LA LEY DE FRONTERA LIBRE ALIMENTICIA .¿POR QUE? PORQUE AQUI NO FUNCIONAN LOS MERCADOS. SI EL PESCADO NOS CUESTA \$ 500 EL KILO Y EN CAMBIO SE EXPORTA COMO HARINA A \$ 30 EL KILO. (*)

EL CENTRO PARA EL PROGRESO, REPRESENTANDO EL SENTIR DE LA MAYORIA DE LOS HABITANTES DE ESTA REGION, ESTIMA QUE DEBEMOS CONTAR CON UNA LEY QUE NOS OTORQUE UNA PARTE DE LOS RECURSOS QUE GENERAN SUS RIQUEZAS NO RENOVABLES QUE DIA A DIA AQUI SE EXTRAEN PARA ASI EVITAR EL EFECTO " HOYO" Y NO PERMITIR QUE ANTOFAGASTA Y MUCHAS OTRAS CIUDADES DE LA REGION SEAN ,EN EL FUTURO OTROS MAS DE LOS NUMEROSOS PUEBLOS " FANTASMAS" QUE PUEBLAN HOY LO QUE FUE NUESTRA PROSPERA PAMPA SALITRERA.

DESEAMOS, AL CONTRARIO, AUMENTAR NUESTRA POBLACION, MEJORAR NUESTRAS CIUDADES Y DAR A SUS HABITANTES UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA.

" PUEBLO QUE NO PARTICIPA DE SUS RIQUEZAS NO TIENE DERECHO DE LLAMARSE PUEBLO" ES SOLO " MEDIO PUEBLO" ..

QUIZA AQUI ESTA LA CLAVE DEL DESEO CONSTANTE DEL ANTOFAGASTINO POR EMIGRAR PARA DESAPARECER EN SANTIAGO Y OLVIDARSE DE ESTA TRISTE REALIDAD. SIN EMBARGO DEBO RECONOCER QUE LOS HA HABIDO MUY ILUSTRES, PERO AQUI HAN DEJADO POCO O NADA. PRONTO TENDREMOS UN MONUMENTO PARA UNO DE SUS MAS VALIENTES HIJOS

SR. PRESIDENTE , NECESITAMOS TENER ESTABILIDAD, ES TODO LO QUE PEDIMOS. UD. SE REFIRIO ANOCHES A LOS CAMBIOS EN EUROPA DEL ESTE. ¿ NO SON ESTOS CAUSADOS POR LOS PUEBLOS QUE DESEAN REINVIDICAR LO QUE LES PERTENECE? YUGOSLAVIA TIENDE A DESMEMBRARSE YA QUE EL REPARTO DEL PRODUCTO NO ES EQUITATIVO.

PENSAMOS QUE DEBEMOS AYUDAR ,SI. PERO NO A COSTA DE NUESTRA RUINA. HEMOS QUERIDO HACERLE LLEGAR NUESTRO DIAGNOSTICO DE LA REGION, TENIENDO PRESENTE QUE ES NECESARIO COOPARAR CON LOS GRANDES INTERESES DE LA PATRIA NO PODEMOS COMETER LOS MISMOS ERRORES DEL PASADO.

MEDITE ,SU EXCELENCIA ESTAS IDEAS, Y SEA UD. EL PRESIDENTE QUE SAQUE A ESTA REGION DE SU POSTRACION . =

RADOMIR PETRUCIO YAKSIC
PRESIDENTE C.P. EL PROGRESO ANTOFAGASTA

(*) SIGUIENDO EL EJEMPLO DEL ESTADO; CADA CUAL QUIERE SACAR SU TROCHA, NO IMPORTANDO SU NIVEL SOCIAL.